

Incremento temporal en el trigo no favorece a productores mexicanos (El Financiero 25/08/10)

Incremento temporal en el trigo no favorece a productores mexicanos (El Financiero 25/08/10)(Héctor A. Chávez Maya) Miércoles, 25 de agosto de 2010 . La falta de una estrategia de comercialización no permitirá a los productores de trigo del país aprovechar la coyuntura de precios altos del cereal, por lo que no podrán obtener 40 dólares más por tonelada, ya que esta eventualidad podría terminar en 20 días más. Así lo afirmó el secretario general de la Alianza Campesina del Noroeste, Juan Leyva Mendivil, y pidió a la Secretaría de Agricultura modificar o eliminar las reglas de operación, porque no son compatibles con las de Financiera Rural o FIRA, lo que limita a los productores para allegarse programas de coberturas de ambas instituciones. "Mientras FIRA y Financiera Rural tienen un presupuesto para compra de coberturas con 50 por ciento de subsidio a productores, no pueden ser aprovechados por los agricultores, pues si acceden a ellos no hay posibilidad de hacer agricultura por contrato en Aserca." Dijo que el presidente Felipe Calderón debe cumplir con el compromiso hecho ante los integrantes del Congreso Agrario Permanente (CAP) de revisar todos los programas del sector primario y hacer un rediseño de ellos, pues hasta el momento "no vemos nada claro y la reacción del gobierno federal es muy lenta ante las coyunturas internacionales". Según cifras de la Secretaría de Agricultura, en el ciclo otoño-invierno 2009-2010 hubo una producción de trigo de 3.7 millones de toneladas y se pagó a un precio de 207.80 dólares la tonelada (dos mil 669.68 pesos). Tan sólo en agosto los precios internacionales del trigo repuntaron hasta 280 dólares la tonelada, debido a la decisión del gobierno ruso de cerrar sus exportaciones.